
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 190 del 14/06/2023 Approvato il 23/06/2023
ORDINE DEL GIORNO: 101 DEL 29/05/2023 - N. 110 del 12/06/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.10 11.20
Chinnici Dario P 10.10 11.20

Lupo Giuseppe P 10.18 11.20

Leto Teresa P 10.24 11.20

Zacco Ottavio P 10.10 10.40 10.50 11.20

VERBALE ESTERNA PRESSO LA SEDE DELLA RAP DI
PIAZZETTA CAIROLI

Il Segretario alle ore 9.00 procede con l’appello dei Consiglieri e non essendoci
nessun Consigliere presente rinvia la seduta di un'ora in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco, apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.10 con la
presenza dei Consiglieri Canto e Chinnici
Argomenti da trattare:

1. Programmazione: visita nella sede della Rap per affrontare le problematiche
dell’Azienda.

2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali

Il Presidente Todaro da il benvenuto ai Consiglieri della Commissione
Il Presidente Zacco sottolinea che per impegni di sedute di Consiglio Comunale
l’incontro è stato più volte posticipato. Mostra sostegno e conferma la vicinanza
all’azienda nella scelte e nella crescita. Precisa che la Commissione lavora per il bene
comune della città senza guardare ai colori politici. E’ una Commissione equilibrata
con consiglieri di grande esperienza. Chiede di sapere se ci sono necessità da
affrontare o richieste. Chiede di capire la sua visione sull’azienda. Precisa che sulla
sua presidenza ci sono alte aspettative.
Il Presidente Todaro ringrazia il Presidente e i Consiglieri, precisa che è stato
contattando da tutte le Commissioni ma anche dalle Circoscrizioni.
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Precisa che ha trovato la società dal punto di vista societario una buona società anche
se le criticità ci sono sia organizzative che strutturali. L’azienda lavora costantemente
per portare una decenza minima tabellare alla città. Riferisce che la Rap potrebbe
essere separata in due società, la Rap impianti e la Rap raccolta. Precisa che ci sarà
un polo tecnologico che sarà Bellolampo e quello della discarica deve essere l’ultimo
dei problemi. Tutte le fasi dei rifiuti devono portare alla massimizzazione della parte
riciclabile e rivendibile e solo la parte residuale sarà rifiutata, ma il tema riguarda poi
le scelte politiche. Venerdì illustreranno il piano triennale. Il Core business è diviso in
due parti; La parte impiantistica che prevede investimenti e le stazioni di
differenziata, che deve raggiungere il massimo della raccolta. Per quanto riguarda la
città, la pulizia deve migliorare. Nel piano industriale si aumenterà la raccolta
differenziata. Si procederà per zone omogenee, ci sarà il porta a porta, la raccolta di
prossimità e ci sarà l'aumento dei centri raccolta comunali che ritiene fondamentali.
Precisa che sta facendo un tavolo con le attività commerciali per migliorare il
servizio. Si inasprirono le sanzioni. Inoltre occorre fare il regolamento per i 25 SRR
per i vigilanti sanitari
Precisa che ha fatto censire le discariche abusive e ce ne sono 110. I numeri della
raccolta di materiale ingombrante è tanto e cioè 20 milioni di euro di ingombranti il
che occupa più di 100 persone per la raccolta. Fa riferimento alla diminuzione del
personale in organico che ha creato problemi all’azienda. Precisa che la Tari di
Palermo è tra le meno care in Italia e in Sicilia sia per le attività che per i privati.
L’azienda ha necessità di personale e quindi di assunzioni, precisa che in questo
momento ha programmato dei turni di straordinario per garantire il minimo
necessario. Pertanto ritiene necessario anche investimenti per poter crescere come
attrezzature. La differenziata rappresenta un costo maggiore per l'azienda e sottolinea
che dovrebbero essere solamente tre i sacchetti della differenziata come avviene in
altri paesi ma la normativa in italia non permette.
Lamenta il fatto che il CTS non da le autorizzazioni con tempi rapidi
Assume la Presidenza il Vice Presidente Lupo.
Il Presidente Todaro continua a relazionare. Accenna alle telecamere e come cercare
di interagire con Sispi per installare videocamere in zone specifiche che aiuteranno a
combattere l’abusivismo.
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La Consigliera Leto ringrazia per la chiarezza, chiede di capire quali sono gli
obiettivi a breve e lungo termine e quali sono i temi inseriti in una programmazione
perchè nel caso contrario ci si ritrova al punto di partenza. Chiede quindi quali sono
le interlocuzioni con il Sindaco. Per quanto riguarda la differenziata e si dispiace
trovare la città in queste condizioni e crede che occorre sradicare il problema alla
radice e quindi chiede da dove iniziare, se hanno pensato di coinvolgere i privati per
una differenziata anche se i costi si comprende che sono eccessivi. Per quanto
riguarda i paesi limitrofi scaricano a Palermo chiede quali misure si vogliono
intraprendere.
Il Presidente Todaro precisa che c'è un accordo con la Polizia Municipale per
presenziare le zone in ingresso a Palermo e formare delle ronde. Si vigilerà anche
anche il centro storico. La programmazione prevede quindi che il piano industriale
partirà eliminando i cassonetti. Precisa che con il Pon Metro si acquisteranno mezzi e
si assumerà personale
Riassume la presidenza il Presidente Zacco
Il Presidente Todaro continua a relazionare precisando che l’80% della città avrà la
differenziata. Per quanto riguarda i tempi precisa che dal 2024 cercheranno di togliere
tutti i cassonetti. Occorrono risorse autorizzazioni ordinanze ecc.
Sottolinea che si sta procedendo con le selezioni.
Il Consigliere Chinnici chiede i tempi per le assunzioni.
Il Presidente Todaro continua a relazionare sulla modalità di assunzioni del personale
che si occupa dello spazzamento che sarà individuato da una società interinale a cui
verrà affidato l’incarico previo bando di gara.
Il Presidente Zacco chiede il costo degli ingombranti.
Il Presidente Todaro risponde che ammontano a circa 6 milioni di euro
Poi c’è un costo enorme per la migrazione.
La differenziata a Palermo è aumentata
Il Presidente Zacco ritiene di dovere controllare la differenziata nelle zona in cui è
partita ma non è stata mai attuata come borgo vecchio ed altre zone

3



4

Il Consigliere Canto chiede notizie sui termovalorizzatori, chiede se l’azienda ha
avuto interlocuzioni con la Regione e se si possono realizzare e con quali tempi.
chiede di sapere qual è la visione della Rap
Il Presidente Todaro risponde che come Rap non possono decidere ma attiene alla
regione. Hanno fatto delle interlocuzioni e l’indirizzo politico è quello di realizzarli
ma non si sa quanti. Sarà pronto tra 5 anni, occorrono calcoli particolari. Nel piano
industriale è precisato che l’azienda è pronta ma la regione anche per problemi di
formazione deve dare il via.
Riferisce di uno studio fatto dal politecnico che riporta che i dati inquinanti sono
irrilevanti.
Il Vice Presidente Lupo ritiene che l’incontro è stato abbastanza utile, apprezza il
buon lavoro e gli sforzi fatti e da fare, occorrono risorse, si aspetta il piano
industriale. Chiede di avere informazioni sul TMB di Bellolampo e se c’è
l’emergenza della settima vasca il che comporta di dover portare fuori comune la
spazzatura. Ciò allarma il cittadino e chiede cosa si può fare per scongiurare il
problema
Il Presidente Todaro sul TMB riferisce che è stata fatta una manutenzione per mettere
a regime l’attuale TMB, si sta cercando di superare il problema con questa
manutenzione, per il futuro è stata aggiudicata una gara per il miglioramento
dell’impianto che avverrà tra tre, quattro mesi.
Pertanto si dovrà fermare parzialmente l'impianto Il tema della settima vasca è un
tema delicato. La Regione ha dato via libera ad una impresa che è partita e si è resa
disponibile a fare doppi turni per cercare di velocizzare i tempi.
Il Consigliere Chinnici approfitta dell'incontro per sottolineare che la Commissione
è molto sensibile alla situazione e si rende disponibile a collaborare con l'azienda.
Riferisce che l’azienda RAP è alla base per la città. Ci sono lacune rispetto
all’organico. Precisa che c’è stato un tavolo con il Sindaco, la Commissione
contribuirà anche dopo aver preso visione del piano triennale ognuno con le proprie
esperienze. L'Amministrazione ha le idee chiare e si auspica che non mancherà il
supporto rispetto al passato in cui degli errori sono stati fatti.
Il Presidente Todaro si rende a disposizione per qualsiasi problema
Il Presidente Zacco ritiene utile aggiornarsi per le attività commerciali
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Il Presidente Todaro risponde che ha fatto incontri con le attività produttive e che si
può collaborare insieme per trovare delle soluzioni comuni.
Il Presidente Zacco si ritiene disponibile agli incontri precisando che i problemi
maggiori li hanno i ristoranti. Chiede maggior attenzione per i mercati storici in
quanto è previsto il lavaggio delle pavimentazione ma che non viene fatta.
La Consigliera Leto sulla prevenzione chiede di avviare dei progetti con le scuole.
Il Presidente Todaro risponde
Il Presidente Zacco ringrazia e saluta il Presidente
Alle ore 11.20 la seduta è chiusa

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco

Il Presidente
Giuseppe Lupo
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